
Notre Assemblée Générale 2016, du 2 février 2017

Assemblée Générale Ordinaire

Comme ces dernières années, nous étions accueillis dans la Salle des Fêtes de La Destrousse où nous nous sommes 
retrouvés avec beaucoup de plaisir. 

Suite au plébiscite de la formule avec Buffet avant l'AG, nous avons constaté de nouveau que vous aviez été 
nombreux à vous inscrire pour partager ce moment de retrouvailles !

Remerciements particuliers à tous les organisateurs et aides manuelles, tant au niveau du Buffet qu'à la remise      
en ordre rapide de la salle pour l'AG ; sans oublier Henriette Barthélemy et Frédéric Cosmides qui ont accueilli        
les adhérents pour les émargements. 

Après la présentation des différents rapports, les adhérents voteront pour les quatre résolutions suivantes :
1ère résolution  : Rapports moral et d’activité.
2ème résolution : Rapport financier : présentation et approbation des comptes de l’exercice 2016 et du                                                

budget 2017.
3ème résolution : Cotisations - Pour l'année 2018 la cotisation proposée est :

Membre de Droit : Nouvel adhérent et Renouvellement 17 €.
Membre de Droit : Pour un couple 24 €.
Membre Affilié    : 7 € (Conjoint de Membre de Droit).
Membre Affilié    :10€ (Ami[e]s de l’APHRAP).

4ème résolution : Renouvellement des membres sortants du Conseil d’Administration.

Un espace temps sera réservé pour les questions diverses :

Spécial 148 : Assemblée Générale (CR)
Mars 2017

Association des Anciens de Procida, Hoechst, Roussel, AgrEvo, ProdeTech
.diffusion générale
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Un espace temps sera réservé pour les questions diverses :
Projets d’animations 2017.
Notre site internet "Les Aphrapnautes« .
Informations et échanges 
Autres questions diverses

Ouverture de l’Assemblée Générale (AG) à 14 h 15

Les présentations sont assurées par les membres de l'équipe. Comme les années précédentes, Jean-Michel Vigliano 
conduit le déroulement de notre AG et propose d’effectuer les votes si tout le monde est d’accord, des différentes 
résolutions (Pour / Contre / Abstention) à main levée :

Pas de vote contre, ni d’abstention, la proposition est adoptée à l’unanimité.

Notre Président, Gérard Riou, prend la parole pour accueillir l'assemblée et débuter la réunion.

Avant que Jean-Michel ne déclare ouverte cette Assemblée Générale de notre association, si vous le voulez bien, 
nous débuterons cet après-midi, par la partie la moins agréable, mais néanmoins incontournable : l’évocation de ceux 
qui nous ont quitté depuis notre dernière Assemblée.

En premier lieu, ceux qui faisaient partie de l’APHRAP :
Au mois de mai, Alphonse ESPARZA, agent de maîtrise en Production  à l’usine de Beaucaire.
Au mois de septembre, Gilles MOURGUES, agent de maîtrise en Production à l’usine de Marseille.
Et, fin décembre, Nicole LONG, du Service Comptabilité de l’usine de Marseille. 

Il y a aussi ceux qui n’étaient pas ou plus membres de l’APHRAP mais que nous avons côtoyé :
Au mois de mai, Yvette BENVENUTO, ouvrière au Conditionnement à l’usine de Beaucaire. 
Au mois de juin, Henri VINCENT, du Service Comptabilité de l’usine de Marseille.
Au mois de juillet, Georges AUFFAN, des Services Généraux de l’usine de Marseille.
Au mois de novembre, Philippe MARAIS, du Contrôle de Gestion de l’usine de Marseille.
Au mois de décembre, Sylvain VALENT, ouvrier au Conditionnement à l’usine de Beaucaire.
Enfin, toujours au mois de décembre, Marguerite VIDAL, ouvrière au Conditionnement à l’usine de Beaucaire.
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Ces informations sont essentiellement transmises par nos adhérents ou collègues de travail. Nous avons toujours 
été réservés quant à leur diffusion dans nos publications ou sur notre site, cependant nous nous efforçons dans la 
mesure de nos moyens d'en informer rapidement et à titre personnel (mailing, tél, etc...) les adhérents qui par le 
passé, ont été dans leur sphère de travail. Vous comprendrez aisément que malgré notre meilleure volonté, nous 
pouvons commettre des oublis/impairs tout à fait involontaires.

Programme de l’AG
Comme chaque année, la présentation est illustrée de diapos  :

- projection sur écran de documents, 
- rapport moral et d’activité allégé,
- temps plus important consacré aux projets d’animations 2017 et aux échanges relatifs à notre                        

site internet et aux problèmes de réception des courriels APHRAP.
1 - Gérard Riou soumet à l’assemblée le bilan de l’année écoulée, qui est entrecoupé des présentations                 
de divers intervenants de l'équipe :

Le volet social ne concerne plus que les complémentaires santé (Mutuelles du Soleil et Bayer/Harmonie          
mutuelle). Nadia Arpaja récapitule les actions et les résultats du GPS (Groupe Protection Santé) au              
niveau de Mutuelles du Soleil et de GFP/Harmonie mutuelle.

Régine Jullié et Frédéric Cosmides exposent la tendance au niveau des adhésions ainsi que le bilan des           
publications.

Gérard Riou récapitule les réalisations 2016 de GALA (Groupe Activités Loisirs APHRAP). 
2 - Il présente ensuite les orientations pour l’année 2017.
3 - Maurice Faure  présente alors le Rapport financier. 
4 – Nos dépenses de fonctionnement étant toujours couvertes par nos ressources propres, Maurice Faure           
propose pour 2018 de reconduire les cotisations 2017.

Par ailleurs , il rappelle que conformément à nos statuts, toute personne bénéficiant de notre contrat 
de      groupe mutualiste (MdS), doit être adhérente à l’Association et pour les adhérents affiliés et amis,               
régler une cotisation pleine, soit 17 € en individuel et 24 € en couple. Un courriel et/ou courrier sera              
de      groupe mutualiste (MdS), doit être adhérente à l’Association et pour les adhérents affiliés et amis,               
régler une cotisation pleine, soit 17 € en individuel et 24 € en couple. Un courriel et/ou courrier sera              
adressé aux personnes concernées, afin de leur demander de régulariser leur situation,   
5 - Régine Roze présente les projets d’Animation pour 2017.
6 - En final, l’AG vote la nomination des membres renouvelés au Conseil d’Administration (CA).

2
2

Rapport moral et d'activité 2016, présenté par Gérard Riou

Le bilan de notre parcours :

Nous voilà donc, une nouvelle fois, réunis à la salle des Fêtes de La Destrousse pour notre assemblée générale 
ordinaire, clôturant l’exercice 2016. 
Pour la quatrième année, consécutive, nous avons reconduit la nouvelle formule, qui remporte un vif succès. Nous 
étions aujourd’hui, un peu plus d’une centaine à participer au buffet, moment privilégié qui favorise les échanges, 
les retrouvailles et nous permet aussi d’accueillir les nouveaux adhérents.  
Avant  d’aborder les Rapports moral et d’activité, je tiens à remercier Monsieur le Maire de La Destrousse d’avoir 
bien voulu nous accueillir à nouveau dans cette salle et d’avoir mis à notre disposition le matériel de sonorisation. 
Passons maintenant aux Rapports moral et d’activité ; nous commencerons, si vous le voulez bien, par le volet 
social de notre Association qui concerne essentiellement les deux  complémentaires santé : Mutuelle Bayer et 
Mutuelles du Soleil.
L’année dernière le changement c’était pour la Mutuelle Bayer, avec la mise en place d’un nouveau prestataire, 
Harmonie Mutuelle, géré par GFP. Dans quelques instants, Nadia,  vous donneras des informations concernant 
cette complémentaire santé.
Mais cette année, le changement c’est pour Mutuelles du Soleil.
En effet, comme nous l’avions indiqué dans nos objectifs 2016, notre contrat, avec cette complémentaire santé a 
été amélioré, et s’est enrichit d’une nouvelle formule : l’option Soléa PRO 4000. 
Mais je n’en dirai pas plus et laisse le soin à Nadia de vous détailler tout cela.
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Groupe Protection Santé (GPS)

(Nadia Arpaja, Pierre Carles, Jean-Claude Dervyn, Bernard Lachamp, Jean-Michel Vigliano)

(Bernard Lachamp est notre correspondant pour Harmonie mutuelle)

Intervention de Nadia Arpaja:
1 - Mutuelles du Soleil (MdS)

L’année 2016 a été une année bien remplie pour le Groupe Protection Santé, réunions, courriers, échanges 
téléphoniques…
Comme nous l’avions envisagé fin 2015 nous avons fait évoluer notre contrat qui contient 2 options depuis le
1er janvier 2017.
Après la consultation lancée en mai 2016 auprès des affiliés à Mutuelles du Soleil, nous avons convenu qu’un 
nouveau contrat pourrait apporter une réponse à ceux qui souhaitaient une meilleure prise en charge des 
remboursements des frais de santé.
Toujours avec l’objectif social de notre association nous avons informé la totalité des adhérents APHRAP de ce 
nouveau contrat avec les deux options.
Suite à cela nous avons enregistré 5 nouvelles adhésions.

RESULTATS 2016 

Fin 2016 on comptait 92 contrats, 63 bénéficiaires soit 155 personnes couvertes
Les résultats à fin novembre sont bons puisque nous avons un rapport Prestations/Cotisations de 0,94%
Le poste hospitalisation est le plus important. Depuis la mise en place des contrats responsables les mutuelles 
doivent rembourser le forfait journalier sur une durée illimitée ce qui coûte très cher.

Pour 2017 on compte 97 contrats ,66 bénéficiaires soit 163 personnes couvertes
Sur ces contrats, 25 sont passés en PRO 4000 et 72 sont restés PRO 3000
Le changement d’option peut se faire seulement en début d’année.

Si vous changez d’option dans le contrat actuel ou si vous quittez le contrat Mutuelles du Soleil nous vous 
demandons de bien vouloir nous en informer. Cette année deux personnes ont disparu des listes chez MdS sans que 
nous en soyons informés.

Pour 2017 nous souhaitons continuer à maintenir le cap pour avoir toujours de bons résultats et ne pas subir des 
augmentations trop importantes.
Je remercie Pierre Carles, Jean-Claude Dervyn, Gérard Riou, Jean-Michel Vigliano pour leur soutien et leur aide 
précieuse.
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Suite du Rapport moral et d’activités (G.Riou)

Abordons maintenant, la partie information concernant les adhérents.
Au cours de l’année écoulée, nous constatons que nos effectifs sont restés stables en ce qui concerne les Membres 
de Droit, et en très légère régression pour les Membres Affiliés.

2 - Mutuelle Bayer / GFP/Harmonie mutuelle

Concerne notamment les anciens de Procida (PHRAP), qui sont restés affiliés à la mutuelle d’entreprise, laquelle a 
évolué au cours des années en passant notamment par Apicil.
Nos représentants auprès de cette mutuelle sont actuellement, ‘’l’Association Frais de Santé des Anciens Salariés 
Bayer’’, constituée de Représentants Syndicaux actuels ou anciens de Bayer; elle a un conseil, le cabinet ‘’Mercer’’.
Information complémentaire, la structure associative actuelle pour les anciens de Lyon : 2AB et pour les anciens de 
Marseille : APHRAP.

Quelques chiffres pour 2017 : 
Le PMSS est passé de 3218 à 3269 €
Soit une augmentation du PMSS de : 1,6 % environ
Augmentation du taux de cotisation MUTUELLE : 3.9%
Augmentation cumulée des cotisations
3,9 % + 1,6%          soit          5,6% environ 

Nouvelles Cotisations mensuelles par adulte
- Formule 1 : +6.81 € =      127.16 €
- Formule 2 : +5.08 € =        98.40 €
- Formule 3 : +4.11 € =        77.80 €
Augmentation contractuelle maxi limitée à 10%

++++++++++++++++++++++++++
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de Droit, et en très légère régression pour les Membres Affiliés.

Dans le domaine de l’Information/Communication : Lettres, Spéciaux, Courriers, que nous vous adressons tout au long 
de l’année, nous avons maintenu, la fréquence, la quantité et j’espère, la qualité de nos communications. Nous savons 
qu’un certain nombre d’entre vous, rencontre des problèmes de réception lors de l’envoi de nos publications, nous 
reviendrons, un peu plus tard dans l’après-midi sur ce sujet.
Je laisse maintenant la parole à  Régine et Frédéric, pour vous exposer tout cela.

+++++++++++++++++++++++++++++   

Secrétariat : Adhérents / Historique - Communication, présenté par Régine Jullié et Frédéric Cosmides

(Robert Amétrano, Josiane Benoit, Frédéric Cosmides, Régine Juillé )

Niveau des adhésions :

268 Adhérents, répartis en : 200 Membres de Droit et 68 Membres Affiliés

Membres de Droit :  = Collège 1 ; Anciens de PHRAP ayant arrêté toute activité professionnelle ou pas (sympathisants),
- 193 renouvellements
- 0 ré-adhésion
- 8 nouvelles adhésions 
- 2 non-renouvellements

Membres Affiliés  :  = Collège 2 ; Conjoint(e)s ou Ami(e)s du collège 1
- 65 renouvellements     (47 + 18 Amis )
- 0 ré-adhésion
- 3 nouvelles adhésions  (2 + 1 Ami) 
- 7 non-renouvellements   (5 + 2 Amis)

La Gestion Historique des Adhérents (GHA) ne concerne que les Membres de Droit.
Elle nous permet d'avoir une vision précise de l'évolution de notre Association. Elle est assurée par  Robert        
AMETRANO.
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2-3 
Les 
Activit
és 
Loisirs
:Nous notons une stabilisation des adhésions de Membres de Droit due à l'arrivée des plus jeunes d'entre nous (SBM 

Formulations et autres filiales) et de quelques anciens, qui avaient quitté la société il y a un plus longtemps. C'est 
toujours un plaisir renouvelé de tous les retrouver parmi nous.

En ne considérant que les Membres de Droit (cf. courbe) ; depuis la création de l'Association, 342 personnes ont été 
adhérentes.
Nous avons "perdu" 142 adhérents en 17 ans, soit en moyenne "8,4" par an.
Le nombre minimum d'adhérents (Membres de Droit) était de 154 en 2000 (année de création), le maximum était de 

2012 2013 2014 2015 2016

Adhérent : AT 171 P 77 176 P 82 183 P 94 190 P 91 194 P

RéAdhésion : AR 4 R 44 6 R 36 4 R 51 1 R 54 0 R

Adhérent Nouveau : AN 8 A 62 8 A 72 8 A 50 8 A 54 6 A

Adhérent Démissionné : AD 8 6 3 2 2

Total 183 183 190 190 195 195 199 199 200

Représentation AG : 66% 62% 74% 73%

Légende :  P = Présents     R = Représentés     A = Absents

Membres de Droit
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Nous avons "perdu" 142 adhérents en 17 ans, soit en moyenne "8,4" par an.
Le nombre minimum d'adhérents (Membres de Droit) était de 154 en 2000 (année de création), le maximum était de 
227 en 2007. (Année où nous avons créé le collège des Membres Affiliés)
Sur les 17 années d'existence de votre Association, le taux moyen annuel d'adhésion est de 187.
En 2016, nous avons été 200 Membres de Droit, niveau équivalent à celui de 2015, auxquels s'ajoutent 68 Membres 
Affiliés (collège dont le nombre semble se stabiliser). 
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Le collège des Membres Affiliés (Conjoints et Amis) est en légère régression mais nous savons que le nombre 
d'adhérents est fluctuant et en relation assez directe avec les propositions de voyages et séjours proposées par GALA 
(Groupe Activités Loisirs APHRAP).
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Communication :  

Sur les 268 Adhérents (Membres de Droit et Membres Affiliés), nous sommes maintenant 218 adhérents à être 
connectés à Internet (155 MdeD + 63 MA), cela représente 81% d'Aphrapnautes avec un niveau qui progresse 
légèrement (rappels : en 2010 nous passions le cap des 50% ; il était de 77% l'année dernière). 

Nous constatons que certains Aphrapnautes (adhérents internautes) "familiariasés"n'hésitent plus à aller chercher 
les informations sur notre site internet. Certains règlent maintenant en ligne leur cotisation ou autre versement (ex. 
activité GALA).

Cependant, depuis l'année dernière, création des espaces public et privé sur notre site internet, nous regrettons qu'il 
n'y ait que 81 Aphrapnautes qui se soient dentifiés sur la nouvelle version du site. (soit moins de 50 %!!).
L'équipe NTIC est toujours disponible (dans la mesure de ses moyens et connaissances) pour essayer d'apporter son 
aide,  mais encore faut-il qu'elle en soit avisée (ex. les derniers problèmes de non-réceptions des publications 
APHRAP par certains Aphrapnautes).

Rappel :
C'est en 2014 que nous avons lancé un nouveau support d'information, intitulé "Lettre Périodique d'Information" 
(LPI), exclusivement destiné aux Aphrapnautes.
Sa diffusion est variable car elle répond à des interrogations, des besoins d'explications ou des informations 
relatives au site.
Vous pouvez retrouver toutes ces LPI, comme l'ensemble des autres publications de l'APHRAP (Spécial, Lettre, 
etc...) sur le site dans l'onglet "Informations" du menu.
N'hésitez pas à vous y référer (découverte ou remise en mémoire), mais pour cela, il faut vous être identifié 
sur le site !!
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En 2016, il y a eu :
- 2 Lettres APHRAP
- 18 exemplaires de Spécial
- 0 Lettre Périodique d'Information (LPI) 
- 27 courriers personnalisés 
- 156 courriers aux affiliés aux Mutuelles du Soleil (MdS)
- 498 courriels aux affiliés MdS
- 20 courriels + 8 courriers MdS/PRO 4000
- 4 Réunions de Bureau
- 3 Réunions du Conseil d'Administration
- 3 Réunions avec les Mutuelles du Soleil
- 2 Réunion NTIC
- 1 Réunion majeure GALA (et plusieurs informelles)
- 3 Réunion SLBc

Rappels : 
- Nous vous sommes toujours reconnaissants lorsque vous répondez rapidement à nos divers appels à cotisation ou 
relances, et remercions ceux qui nous avertissent de leurs changements de coordonnées (téléphone, adresse 
électronique, etc...) ou de leurs problèmes momentanés d'informatique pour que nous puissions réagir correctement. 
- Sur ce dernier point, NTIC (le groupe Nouvelles Techniques d'Information et Communication) s'efforce de 
diffuser quand cela s'avère nécessaire des LPI (Lettre Périodique d'Information) exclusivement destinées aux 
Aphrapnautes pour vous informer, vous former et faciliter la navigation sur notre site internet.
-Vous pouvez laisser un message téléphonique sur le téléphone de l'APHRAP (06.22.21.43.21) ; un courriel sur la 
boite à lettres électronique (association.aphrap@laposte.net) ou un message dans la rubrique "Nous contacter" de 
notre site internet "Les Aphrapnautes".

++++++++++++++++++++++++++++++++++
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Suite du Rapport moral et d’activités (G.Riou)

Toujours dans le domaine de l’information, il y a notre site internet "Les Aphrapnautes".
Frédéric vient de vous le dire, notre Association compte maintenant, un peu plus de 81% d’adhérents internautes. De 
ce fait, notre site est devenu un moyen essentiel, incontournable et indispensable, en matière d’information et de 
communication.
C’est pour nous, un outil efficace en matière de promotion pour nos activités loisirs, un moyen rapide pour vous tenir 
informés, en temps réel, de la vie de notre Association, et pour vous, c’est la possibilité de vous inscrire directement 
à toutes nos manifestations, de régler en ligne votre cotisation, vos versements aux activités GALA, de visionner les 
albums photos de nos sorties, de consulter les prestations de vos complémentaires santé, de rechercher des 
publications passées, Lettre, Spécial et autre…et, il y a même des recettes de cuisine. 
Vous êtes de plus en plus nombreux à vous connecter, mais, à notre avis, cela reste insuffisant.
Depuis la mise en place de l’espace privé, l’année dernière, seulement 81 personnes accèdent à l’intégralité du site, 
cela représente moins de 50% des adhérents internautes. Si vous avez des difficultés pour vous connecter, n’hésitez 
pas à nous en informer, nous sommes là pour vous aider.
Par ailleurs si vous avez des suggestions, des améliorations, des nouvelles rubriques à nous proposer, faites nous le 
savoir, nous sommes toujours demandeurs, en matière de nouveautés.

Venons en maintenant au volet convivial et festif. Depuis quelques années, c’est la partie qui a pris le plus 
d’importance dans la vie de notre Association.
Au cours de l’année 2016, 16 manifestations vous ont été proposées par le Groupe Activités Loisirs APHRAP (GALA) 
et la Section Locale de Beaucaire(SLBc), mais cette année, pour la première fois depuis que notre Association existe, 
2 activités loisirs n’ont pu être réalisées.
En effet, à cause d’une météo capricieuse, les balades de Château-Arnoux, au mois de juin  et d’En-Vau, au mois 
d’octobre, ont été annulées. Mais malgré cela, notre année a été bien remplie.
Il y a eu tout de même 7 balades qui nous ont conduit aux quatre coins de notre belle région et fait parcourir une 
soixantaine de kilomètres. Cela fait maintenant une bonne quinzaine d’années que nous organisons des balades et il y a 
toujours de nouveaux coins à découvrir. Bravo à nos coordinateurs balades !
Au mois de juin, le séjour en bord de mer, à Saint-Aygulf, a été un succès.
Il faisait beau, il faisait chaud, les paysages étaient magnifiques et les balades en bord de mer et montagne toutes 
plus belles les unes que les autres. Tous les participants sont revenus ravis et enchantés.
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Au mois d’octobre, nous avons effectué notre quatrième voyage hors de nos frontières. Cette fois direction le sud de 
l’Europe, le Portugal et sa capitale Lisbonne. Nous étions 26 à participer  à la découverte de cette magnifique ville 
avec ses fameuses sept collines  se reflétant sur le Tage, ses quartiers typiques, cocasses et rayonnant de vie. Là 
aussi, tout le monde est revenu ravi et enchanté.
Un peu plus tôt dans l’année, à la fin du mois de mars, une sortie à Mane, nous a fait découvrir le Château de Sauvan, 
ainsi que le Prieuré  de Salagon et ses jardins remarquables.
Encore une journée qui a enthousiasmé tous les participants. 
Au mois de novembre, une sortie culturelle, au Musée d’Histoire de Marseille : la visite de l’exposition "Mémoire à la 
mer". Une visite guidée très intéressante, qui nous a rempli la tête mais pas l’estomac, donc après, nous sommes allés 
déguster un couscous au Vieux-Port.
Enfin, il y a eu les trois manifestations que nous reconduisons maintenant, chaque année, mais dont le succès ne faiblit 
pas : le Gâteau des Rois et la Journée Boules organisées par nos amis de la Section Locale de Beaucaire et la 
traditionnelle Journée Grillades du mois de novembre.

Pour l’année 2016, le taux de participation à nos différentes activités est en légère progression et c’est avec grand 
plaisir que nous avons accueilli de nouveaux participants. A ceux qui hésitent encore, je les invite à visionner les 
albums dans la rubrique  "Reportages" de notre site internet, et après avoir vu les photos, vous ne pourrez que venir 
nous rejoindre.
Voilà pour le côté convivial et festif de l’année 2016.
Pour connaître ce que l’on vous a concocté pour cette année, il vous faudra patienter un petit peu, notre programme 
GALA 2017, vous sera présenté un peu plus tard dans l’après-midi. 

Pour conclure ce rapport, je dirai que le Bureau, le Conseil d’Administration, les Groupes de Travail sont satisfaits de 
ce qui a été réalisé ; il reste des choses à faire notamment en matière de communication/information, nous 
essayerons encore de nous améliorer, mais j'ai le sentiment que dans l'ensemble notre bilan est positif. 
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essayerons encore de nous améliorer, mais j'ai le sentiment que dans l'ensemble notre bilan est positif. 

Les orientations pour 2017

1 - Continuer à suivre nos complémentaires santé, et améliorer notre contrat avec MdS.
2 - Accueillir de nouveaux membres au sein de nos différents  Groupes de Travail, au CA et au Bureau.
3 - Garder le contact avec nos adhérents éloignés et ceux que nous voyons peu.
4 - Améliorer nos moyens  d’information et de communication.
5- Adapter, optimiser au mieux, nos activités loisirs pour qu’un maximum d’adhérents puisse y participer.

Avant de conclure, je tiens à remercier, tous les membres du Bureau, du CA, des Groupes de Travail, toutes celles 
et ceux qui aujourd’hui et tout au long de l’année, lors de nos différentes manifestations, viennent nous apporter 
leur aide et contribuent au bon fonctionnement de notre Association.
Sans eux, celle-ci ne serait pas aussi vivace et dynamique !
A toutes et à tous, encore bravo et merci.
Voilà, j’en ai terminé et vous remercie de m’avoir écouté.

A la suite du rapport moral et des rapports d’activités, la résolution N°1 est votée à main levée 
à l’unanimité des présents :

Contre : 0    Abstention : 0   Pour : unanimité

+++++++++++++++++++++++++++++++
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Rapport financier,  présenté par Maurice Faure
(Nicole Bruneau, Michelle Verdalay)

A - Comptes 2016

A.1 - Recettes :

Nos recettes ont légèrement baissé (-92,35 €) et sont en dessous de nos prévisions (-158,08 €). Cela est dû : 
A une baisse du poste “dons de nos adhérents”, (-34,65 €)
A une légère baisse du poste cotisations (-21€)
A une baisse des revenus du compte épargne du fait de la réduction des taux (-36,70 €)

A.2 - Dépenses :

Nos dépenses, après avoir très sensiblement augmenté en 2015 (+783,94 €), ont légèrement baissé en 2016 (-122,44€). 
Cette baisse est le résultat de plusieurs phénomènes :
Une augmentation du poste des frais du fonctionnement associatif imputable aux frais de réunions (+106,96 €) 
Une nouvelle baisse des frais de l’organisation de AG (-80€)
Une contribution aux activités en baisse (-173,48€) après une forte augmentation en 2015 (+730,74 €) 
Un petit investissement de 24,99€ qui correspond au remplacement du téléphone mobile.

A.3 - Résultats :

La perte d'exercice est de 1166,62 €, (-30,09 € sur 2015), cela pour un budget de 2052,59 €. Le différentiel est en 
grande partie dû à la contribution aux activités plus faible que prévue.
Notre avoir net total au 31 décembre 2016 était de 15.528,30 € après déduction des produits reçus d’avance (201€, 
essentiellement des cotisations) et d’une charge (24€) non encaissée par le bénéficiaire.essentiellement des cotisations) et d’une charge (24€) non encaissée par le bénéficiaire.

En conclusion les Trésoriers et le Conseil d’Administration sortant sollicitent de l’Assemblée Générale quitus pour 
la gestion 2016.

A la suite du rapport financier, la résolution N°2 est votée à main levée à l’unanimité des présents 
: Contre : 0     Abstention : 0      Pour : unanimité
Quitus est donné pour la gestion financière
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B - Budget 2017

B.1- Recettes :
Nous tablons sur une légère contraction du poste cotisations (3600€) et une baisse des revenus financiers (30€). 
Nos recettes seraient en légère régression (-170€)

B.2- Dépenses :
Nous envisageons des dépenses de fonctionnement en légère progression mais qui seront toujours couvertes par 
nos ressources propres (3308€ pour 3700€)
Nous n’avons pas prévu d’investissement et nous renouvellerons le cadeau aux adhérents toujours en restant 
modestes.
Nous conservons un budget ambitieux de contribution aux activités soit 1500€ mais à un niveau moindre que celui 
de 2016. 

B.3- Résultats :
La perte d'exercice serait de 2008€ sensiblement du même niveau que le prévisionnel 2016.
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C- Cotisations

Cette année nous votons les cotisations pour 2018. Nos dépenses de fonctionnement étant toujours couvertes par 
nos ressources propres, nous vous proposons de renouveler les cotisations 2017, c’est à dire :

17 € pour les anciens et nouveaux adhérents ainsi que pour les nouveaux et anciens sympathisants et toutes les 
catégories d’adhérents bénéficiant du contrat mutualiste de groupe.
24 € pour les couples anciens et nouveaux et toutes les catégories d’adhérents couples bénéficiant du contrat 
mutualiste de groupe.
7 € pour les affiliés de la catégorie 1 et 2 de ce collège qui regroupe les conjoints et les veuves/veufs des 
adhérents ayant droit ne bénéficiant pas du contrat mutualiste de groupe.
10 € pour les affiliés de la catégorie 3 de ce collège qui regroupe les affiliés amis ne bénéficiant pas du contrat 
mutualiste de groupe.

Nous faisons ce rappel sur les bénéficiaires du contrat mutualiste de groupe car nous rencontrons un problème 
d’application du montant des cotisations que nous avions décidé en 2014, donc avec effet dès 2016.

De quoi s’agit-il ?

En 2014 nous avions décidé, en modifiant les statuts (article 4.3.2), que toute personne bénéficiant de notre 
contrat de groupe mutualiste devait être adhérente à l’association et pour les adhérents affiliés et amis, régler 
une cotisation pleine soit 17€ en individuel et 24€ pour un couple.
Le but était de mettre tous ces adhérents sur un pied d’égalité.
Visiblement cette décision n’a pas été comprise car si certains l’ont appliquée d’autres l’ont ignorée.
Nous allons donc envoyer un courrier ou courriel à tous(tes) ceux/celles qui ne sont pas en règle pour leur rappeler 
cette clause statutaire.
Toutefois pour 2017 nous n’exigerons pas le règlement d’un rappel considérant que cela était fait de bonne foi.
Nous conserverons cette tolérance en 2018 mais en sollicitant le rappel sans exigence.
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La proposition du niveau des cotisations, résolution N°3 est votée à main levée à l’unanimité des 
présents:   

Contre : 0    Abstention : 0    Pour : unanimité

Après ces présentations chiffrées nécessaires pour savoir comment se porte votre Association, 
la suite de la réunion sera orientée vers les prochaines activités loisirs ! 

++++++++++++++++++++++++++
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Toutefois pour 2017 nous n’exigerons pas le règlement d’un rappel considérant que cela était fait de bonne foi.
Nous conserverons cette tolérance en 2018 mais en sollicitant le rappel sans exigence.
Dès 2019 nous appliquerons les statuts et les personnes ne se mettant pas en règle pourraient être exclues du 
contrat de groupe en espérant que nous ne serons pas contraints à cette extrémité. 

Je soumets ces propositions à votre approbation.
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Projets d’Animations 2017, présentés par Régine Roze

« Quelques diapos illustreront le programme de cette année»

Le programme est détaillé ci-dessous :

Les balades 
Je 12 janvier        :  Entre Belcodène et Peynier
Je 02 mars           :  D’un étang à l’autre
Je 30 mars           : La chapelle Saint-Ser
Je 27 avril           :  Eguilles
Je 18 mai             :  Le Pradet et le Musée du Cuivre
Je 14 septembre  :  Porquerolles
Je 19 octobre      :  la calanque d’En-Vau
Je 07 décembre   :  la couronne de Charlemagne

Les incontournables 
Sa 28 janvier       :  Gâteau des Rois de Beaucaire
Sa 10 juin :  Journée Boules à Beaucaire
Je  16 novembre   :  Journée Grillades (lieu à définir)

Groupe Animations Loisirs APHRAP (GALA)

(N.Arpaja, M.Arpaja, H.Maurer, JF.Hugonnet, G.Riou, G.Rols, L.Ronat, R.Roze)
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Je  16 novembre   :  Journée Grillades (lieu à définir)

Sortie à Simiane-la-Rotonde (04)
Je 01 juin               :  Déplacement en car.

Le matin visite guidée des jardins et de l’abbaye de Valsaintes.
Le midi, déjeuner dans l’enceinte de Valsaintes.
L’après-midi, visite guidée du Château et de la Rotonde de Simiane.

Voyage à Prague (République Tchèque)
du Ma 27 juin au  Sa 01 juillet : Séjour de 5 jours/4 nuits.     

Hébergement en hôtel 4*, proche du centre-ville.
Vol au départ de Marseille, via Munich.
Visites guidées de la capitale.

Séjour à Laurac-en-Vivarais (07)
du Di 08 au  Me 11 octobre :    Séjour de 4 jours/3 nuits. 

Hébergement en pension complète dans le village de vacances "Au Gai Logis".                                                                        
Balades et découverte de l’Ardèche.

Ambiance garantie.

En fonction du programme et des dates, des visites d’expositions pourront être rajoutées en cours d’année.
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Suite à cette belle présentation de GALA, Jean-Michel Vigliano reprend la parole pour aborder le dernier point
de l'ordre du jour de notre AG. 

Renouvellement partiel du Conseil d’Administration

La liste des membres du Conseil d’Administration (CA) actuel, ainsi que celle des candidats qui se 
présentent sont projetées sur l’écran.

Les membres sortants (8) sont : 
Nadia Arpaja, Josiane Benoit, Nicole Bruneau, Joseph Poveda, Gérard Riou, 
Gilbert Rols, Lucette Ronat et Régine Roze 

Les autres membres restants (10) sont : 
Robert Amétrano, Frédéric Cosmides, Jean-Claude Dervyn, Maurice Faure, Jean-François Hugonnet, Régine 
Jullié, Joséphine Labalme, Bernard Lachamp, Jean-François Rocca et Michelle Verdalay

8 sièges sont donc à pourvoir, les candidats sont les suivants : 
Nadia Arpaja, Josiane Benoit, Nicole Bruneau, Joseph Poveda, Gérard Riou, 
Gilbert Rols, Lucette Ronat et Régine Roze. 

Le vote (Membres de Droit) se fait avec 82 présents et 36 représentés sur 200 votes possibles
(soit un taux de 59%).

Nous renouvelons notre souhait de voir d'autres membres de l'Association, pleins de bonne volonté et d'idées         
nouvelles, venir intégrer les Groupes de Travail et/ou le CA afin d'assurer le renouvellement et la relève.

Pour la résolution N°4, l’ensemble des candidats présentés est élu à main 
levée, à l’unanimité des présents :   

Contre : 0    Abstention : 0    Pour : unanimité
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+++++++++++++++++++++++++++++++++++++

Avant que l’AG ne soit clôturée, G.Riou reprend la parole

« J’arrive au terme de mon dernier mandat, et donc, la semaine prochaine, l’Association aura un nouveau Président 
ou Présidente. Ne me demandez pas qui me remplacera, car je ne vous le dirai pas. Ce que je puis vous dire c’est ce 
qui me concerne : je reste au Conseil d’Administration et ferai partie du prochain Bureau.
Je voudrais revenir rapidement sur les  6 années passées. Rassurez-vous, je ne vais pas vous inonder de chiffres, 
comme : lorsque j’ai été élu Président il y avait xxx  adhérents et maintenant il y en a yyy, ou encore nous 
organisions moins d’activités loisirs que maintenant, etc, etc…, non tout cela vous a été décliné, chaque année, lors 
de nos précédentes AG, donc si vous avez bien écouté, vous devriez vous en souvenir. Je voudrais, brièvement vous 
livrer mon ressenti sur ces 6 années écoulées à la présidence de l’Association.
En février 2011, lorsque j’ai été élu Président pour la première fois, c’est quelque chose, à laquelle je n’étais pas du 
tout préparé. En effet, ce n’est pas moi qui avait été pressenti pour succéder à Bernard Lachamp, mais les 
circonstances ont fait que l’on me l’a proposé et que j’ai accepté. Donc, au début, cela n’a pas été évident du tout et 
heureusement que j’avais autour de moi, une formidable équipe pour m’aider.



Jean-Michel Vigiano, prend à son tour la parole : 

« Pour clore en beauté notre sympathique réunion, j'aimerais ajouter quelques mots...

Chers Amis,
Il nous a semblé nécessaire de profiter, alors que nous sommes tous réunis pour faire vivre notre/votre 
Association, d’évoquer l’action de notre Président Gérard Riou, d’autant qu’il  termine sa mandature et il lui est 
impossible de poursuivre sa Présidence du Conseil d’Administration. En effet en 2013, nous avions modifié notre 
Règlement Intérieur et limité la Présidence à 6 mandats annuels maximum !
Tout d’abord, Gérard a eu à succéder à une Présidence marquante, celle de Bernard Lachamp, co-fondateur de 
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Puis, petit à petit , chemin faisant, au fil des mois, puis des années, je me suis pris au jeu, j’ai trouvé le job 
intéressant, certes cela m’a pris pas mal de temps, m’a beaucoup occupé, mais en regardant maintenant tout cela avec 
un recul de 6 années, je me dis que c’est une expérience qui méritait d’être vécue. Certes, cela n’a pas été facile tous 
les jours, l’APHRAP, ce n’est pas le pays des bisounours, où tout le monde il est beau, tout le monde il est gentil et je 
dois vous avouer, que parfois, au sein du Bureau, il y a eu, entre nous des tensions, des frictions, mais à chaque fois, la 
raison et le bon sens l’ont emporté et les choses sont rentrées dans l’ordre rapidement.
Ce qui fait, qu’au bout du compte, vous avez devant vous,  un Président, content et satisfait et qui va maintenant s’en 
aller.
Mais avant de partir, je voudrais, une dernière fois remercier, toutes celles et ceux qui œuvrent ou ont œuvré dans 
les Groupes de Travail, tous les Membres présents et passés du Conseil d’Administration, tous les Membres présents 
et passés du Bureau et surtout vous remercier , vous, sans qui l’Association n’existerait pas et ne serait pas ce qu’elle 
est. Encore une fois, merci et bravo.
Enfin, pour terminer, je souhaite bon vent et bonne chance, à la personne qui me succédera. Merci »..  

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Tout d’abord, Gérard a eu à succéder à une Présidence marquante, celle de Bernard Lachamp, co-fondateur de 
notre Association et sous laquelle cette Association a construit son objectif, sa finalité, son âme :
Création de la structure, vecteurs d’information interne, défense des intérêts des Adhérents notamment  des 
GR face à Aventis, puis Bayer,  création du contrat collectif de complémentaire santé avec Mutuelles du  Soleil, 
activités conviviales et de loisirs.
Après 10 ans d’activité très prenante et quelques fois épuisante, Bernard a accepté de passer la main et Gérard 
s’est laissé convaincre. Voilà 6 ans que cela dure, avec une belle réussite.
En dehors du développement de l’activité Protection Santé (MdS et Harmonie Mutuelle/GFP Bayer), la partie 
conviviale a pris une dimension importante. GALA concentre maintenant une grande partie de l’action du Bureau 
sur l’organisation de voyages, de séjours, sans oublier les balades et visites culturelles. Il ne faut surtout pas 
oublier le développement de notre site internet qui est devenu aujourd'hui un vecteur majeur d'information et 
d'échange.
Nous avons eu la chance d’avoir parmi nous 2 amis qui ont su se consacrer d’une manière importante  à l’animation 
d’une équipe pour faire vivre notre Association.
Nous avons bien sûr traversé quelques périodes délicates, mais nous avons su à chaque fois les surmonter et nous 
ne pouvons que nous féliciter de la vitalité et de l’ambiance de notre Association.
Pour cela, merci à Bernard et à Gérard pour tout leur travail et leur dévouement ; merci aussi à tous les 
membres qui tout au long de ces 16 années ont participé aux divers Conseils d'Administration. Si certains se 
sont retirés, ils n'en restent pas moins toujours actifs et efficaces au sein des divers Groupes de Travail.
Tous nos encouragements à la future Présidence à qui nous faisons entière confiance pour poursuivre avec 
efficacité  leurs actions. »

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++

L’AG se termine vers 16 h30.


